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ABSTRAK 

 

Yudi Guntara: 3170310025 Karakteristik Kepemimpinan Tarekat (Studi 

Kepemimpinan Tarekat Qodiriyah Naqsyabandiyah di Pesantren Sirnarasa 

Ciamis) 

Kepemimpinan Tarekat Qodiriyah Naqsybandiyah yang dipimpin oleh 

Syeikh Muhammad Abdul Gaos Saefullah Maslul atau yang dipanggil dengan 

Abah Gaos sebagai syaikh mursyid Tarekat Qodiriyah Naqsyabandiyah (TQN) 

di Pesantren Sirnarasa Ciamis). Kedekatan para ikhwan dengan kepemimpinan 

Abah Gaos sehingga para ikhwan mengetahui persis karakteristik kepemimpinan 

Abah Gaos dalam berkomunikasi dalam bentuk aktualisasi nilai-nilai tasawuf 

dalam kehidupan para ikhwan di Pesantren Sirnarasa Ciamis. 

Tujuan dari penelitian ini adalah  untuk mengetahui dan menganalisis: 1) 

Otoritas kepemimpinan Muhammad Abdul Gaos pada Tarekat Qodiriyah 

Naqsyabandiyah di Pondok Pesantren Sirnarasa Ciamis. 2) Gaya Kepemimpinan 

Muhammad Abdul Gaos pada Tarekat Qodiriyah Naqsyabandiyah di Pondok 

Pesantren Sirnarasa ciamis. 3) Implikasi Kepemimpinan Muhammad Abdul 

Gaos dalam Pengembangan Tarekat Qodiriyah Naqsyabandiyah di Pondok 

Pesantren Sirnarasa Ciamis. 

Kerangaka berfikir yang digunakan dalam penelitian ini adalah: Grand 

theory yang digunakan untuk melandasi penelitian ini ialah teori yang 

dikemukan oleh Max Weber tentang teori otoritas kepemimpinan.  Middle 

theory, yaitu teori gaya kepemimpinan yang di gagas oleh  Hersey dan 

Blanchard.  Applicate theory yaitu teori yang menjelaskan tentang kontibusi 

kepemimpinan tarekat Peran/Kontribusi Kiai (Horikoshi) 

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif yang menggunakan 

metode deskriptif-analitis yaitu proses pemaparan data yang mendeskripsikan 

konstruksi dasar teori karaktristik kepemimpinan, lalu dianalisis secara kritis, 

serta mencari akar-akar pemikiran tokoh tersebut.  

Hasil dari penelitian ini adalah Pertama, Otoritas kepemimpinan 

Muhammad Abdul Gaos Saefullah Maslul dintaranya: keteladan, kedisplinan, 

inspiring (kepemimpinan yang menginpirasi), kasih sayang (Kelembutan), 

Konsiten, Istiqomah, amanah, dan kejujuran. Kedua, gaya kepemimpinan 

Muhammad Abdul Gaos Saefullah Maslul dalam bentuk tipe karismatik dan 

demokratis. Ketiga, Implikasi Kepemimpinan Muhammad Abdul Gaos di 

Pondok Pesantren Sirnarasa Ciamis berimplikasi pada ranah formal dan 

nonformal. Temuan 1). Penulis menemukan secara struktural bahwa TQN 

Pondok pesantren Sirnarasa Ciamis tidak bisa dipisahkan dari nama besar di 

pondok pesantren Suryalaya Tasikmalaya Abah Anom. 2) Terlepas dari 

perdebatan status mursyid abah Aos, abah Aos menjadi suritauladan ikhwan 

dalam tarekat masa kini. 3). Teori kepememimpinya Webber bahwasanya 

Webber tidak bisa  menjelaskan secara komprehensif perihal kepememimpinan 

dalam tarekat. Webber megatakan bahwasanya dalam kepemimpinan itu ada tiga 

hal yang pertama otoritas legal formal, otoritas tradisional, dan kharismatik.  

 



 

 

ABSTRACT 

Yudi Guntara, 2021. Characteristics of Tarekat Leadership (Study of the 

Leadership of Muhammad Abdul Gaos Saefulloh Maslul at the 

Naqsyabandiyah Qodiriyah Tarekat at the Sirnarasa Ciamis Islamic Boarding 

School) 

The leadership of the Naqsybandiyah Qodiriyah Tarekat which is led by 

Syeikh Muhammad Abdul Gaos Saefullah Maslul or who is called Abah Gaos as 

the murshid shaikh of the Qodiriyah Naqsyabandiyah Tarekat (TQN) at the 

Sirnarasa Ciamis Islamic Boarding School). The closeness of the brothers and 

the leadership of Abah Gaos so that the brothers knew exactly the characteristics 

of Abah Gaos' leadership in communicating in the form of actualizing the values 

of Sufism in the lives of the brothers at the Sirnarasa Ciamis Islamic Boarding 

School. 

The purpose of this study was to determine and analyze: 1) The 

leadership authority of Muhammad Abdul Gaos in the Naqsyabandiyah 

Qodiriyah Tarekat at the Sirnarasa Ciamis Islamic Boarding School. 2) The 

leadership style of Muhammad Abdul Gaos in the Naqsyabandiyah Qodiriyah 

Tarekat at the Sirnarasa Ciamis Islamic Boarding School. 3) Implications of the 

Leadership of Muhammad Abdul Gaos in the Development of the Qodiriyah 

Naqsyabandiyah Order at the Sirnarasa Ciamis Islamic Boarding School. 

The framework of thinking used in this research are: The grand theory 

used to base this research is the theory put forward by Max Weber about the 

theory of leadership authority. Middle theory, which is a leadership style theory 

initiated by Hersey and Blanchard. Applicate theory is a theory that explains the 

leadership contribution of the tarekat. The Role / Contribution of Kiai 

(Horikoshi) 

This study uses a qualitative approach that uses descriptive-analytical 

methods, namely the process of presenting data that describes the basic 

constructs of the theory of leadership characteristics, then analyzed critically, and 

looks for the roots of the character's thoughts. 

The results of this study are First, Muhammad Abdul Gaos Saefullah 

Maslul's leadership authority: exemplary, discipline, inspiring (inspiring 

leadership), compassion (tenderness), consistency, Istiqomah, trust, and honesty. 

Second, the leadership style of Muhammad Abdul Gaos Saefullah Maslul: The 

leadership system is included in the category of transformational educational 

leaders. This is marked by Abah Gaos' ability as a boarding school leader to be 

able to answer various challenges, maintain a vision of a good pesantren and 

achieve it with high energy and commitment, and demonstrate personal qualities 

that refer to moral integrity. Third, Muhammad Abdul Gaos' Leadership 

Implications: this leadership style will have implications for the results obtained 

by an organization including the Suryalaya Sirnarasa Ciamis pesantren, 

especially in developing Tareqat Qadariah Naqsyabandiyah. 



 

 

 TQN)دساصخ انمُبدح نًحًذ عجذ انغىس فٍ  طشَمخ. خظبئض انمُبدح 2021،  َىدٌ جىَزبسا 

 فٍ يذسصخ صُشَبساصب صُبيُش الإصلايُخ انذاخهُخ(

انزٍ َمىدهب انضُذ محمد عجذ انغىس صُف الله يضهىل أو انزٌ َذُعً عجذ  TQNلُبدح 

فٍ يذسصخ صُشَبساصب صُبيُش الإصلايُخ انذاخهُخ(. رمبسة  TQNانغىس ثبصى انشُخ يششذ 

الأخىٍَ ولُبدح أثب غبوس حزً َعشف الأخىاٌ ثبنضجظ خظبئض لُبدح أثبِ غبوس فٍ انزىاطم 

 ُبح الإخىح فٍ يذسصخ صُشَبساصب صُبيُش الإصلايُخ انذاخهُخ.فٍ شكم رحمُك لُى انظىفُخ فٍ ح

( انضهطخ انمُبدَخ نًحًذ عجذ انغىس 1كبٌ انغشع يٍ هزِ انذساصخ هى رحذَذ ورحهُم: 

( كبٌ أصهىة انمُبدح نًحًذ 2فٍ يذسصخ صُشَبساصب صُبيُش الإصلايُخ انذاخهُخ.  TQNفٍ 

( رذاعُبد لُبدح محمد 3يُش الإصلايُخ انذاخهُخ. فٍ يذسصخ صُشَبساصب صُب TQNعجذِ يزعطشًب نـ 

 فٍ يذسصخ صُشَبساصب صُبيُش الإصلايُخ انذاخهُخ. TQNعجذ انجبوس فٍ رطىَش 

إٌ إطبس انزفكُش انًضزخذو فٍ هزا انجحث هى: انُظشَخ انكجشي انًضزخذيخ فٍ ثُبء هزا 

انُظشَخ انىصطً ،  انجحث هٍ انُظشَخ انزٍ طشحهب يبكش وَجش حىل َظشَخ صهطخ انمُبدح.

وهٍ َظشَخ أصبنُت انمُبدح انزٍ ثذأهب هُشصٍ وثلاَشبسد. انُظشَخ انزطجُمُخ هٍ َظشَخ رششح 

 انًضبهًخ انمُبدَخ نهطبسق. دوس / يضبهًخ كُبٌ )هىسَكىشٍ(

رضزخذو هزِ انذساصخ انًُهج انُىعٍ انزٌ َضزخذو الأصبنُت انىطفُخ انزحهُهُخ وهٍ 

ٍ رظف انزشكُجبد الأصبصُخ نُظشَخ خظبئض انمُبدح ثى رحهُههب ثشكم عًهُخ عشع انجُبَبد انز

 َمذٌ وانجحث عٍ جزوس أفكبس انشخظُخ.

َزبئج هزِ انذساصخ هٍ أولاً ، أٌ انضهطخ انمُبدَخ نًحًذ عجذ انغبص صُف الله يضهىل 

بق ، رشًم: انمذوح ، والاَضجبط ، وانًههى )انمُبدح انًههًخ( ، وانشحًخ )انحُبٌ( ، والارض

والاصزمبيخ ، وانثمخ ، وانظذق. ثبَُبً: أصهىة انمُبدح نًحًذ عجذ انغض صُف الله يضهىل: َظبو 

انمُبدح يشًىل فٍ فئخ انمبدح انزشثىٍَُ انزحىنٍُُ. َزضى هزا ثمذسح عجذ انغىس كمبئذ يذسصخ 

ورحمُمهب  داخهُخ نزكىٌ لبدسح عهً يىاجهخ انزحذَبد انًخزهفخ ، وانحفبظ عهً سؤَخ يذسصخ جُذح

ثطبلخ عبنُخ وانززاو ، وإظهبس انظفبد انشخظُخ انزٍ رشُش إنً انُزاهخ الأخلالُخ. ثبنثبً ، 

اَعكبصبد انمُبدح نًحًذ عجذ انغىس: صُكىٌ لأصهىة انمُبدح هزا اَعكبصبد عهً انُزبئج انزٍ 

خهُخ ، حظهذ عهُهب يُظًخ ثًب فٍ رنك يذسصخ صىسَبلاَب صُشَبساصب صُبيُش الإصلايُخ انذا

 .TQNوخبطخ فٍ رطىَش 
 

 

 


